

L'INFO de la semaine

14 NOVEMBRE 2013 - 58

RÉDACTEUR : BERNARD ANXIIONNAZ
RÉALISATION : FRANÇOISE BARRACHIN

Une démarche extraordinaire

Une stèle à la mémoire des victimes de l'amiante et du travail au cimetière d'Ugine sur l'initiative de l'ADVA-CGT (Association Des Victimes de l'Amiante, présidée par Daniel Fusier, ex secrétaire CGT d'Ugitech, retraité), a été inaugurée ce 1^{er} novembre.



Un devoir de mémoire pour ne pas oublier ceux qui ont perdu leur vie au travail. Plus de victimes dans le monde que les guerres.

Il faut savoir entre autre que, à cause l'amiante, ce sont 100 000 morts annoncés d'ici 2025.

«A Ugitech, précise Daniel Fusier, nous avoisinons les 300 victimes de l'amiante avec une moyenne de 20 déclarations annuelles. 4 cancers déclarés par an et 2 décès en moyenne (cette année 7 décès dus à l'amiante)».

Le Tribunal Administratif de Grenoble, après 10 ans d'instruction, vient de classer enfin l'entreprise d'Ugine sur la liste des établissements ouvrant droit du fait de la présence de l'amiante, au dispositif de cessation anticipée d'activité des travailleurs déclarés atteints.

Cette stèle nous rappelle la dure réalité, l'autre facette de notre développement.

Le message suivant y a été gravé :

« A la mémoire de tous ceux qui ont perdu leur vie au travail. Aux victimes des accidents de travail. Aux victimes des maladies professionnelles. Aux victimes de l'amiante. Pour que la prévention prenne la place de la réparation. Pour que nos parents, camarades, amis ne meurent plus dans l'indifférence collective ».

Se rappeler constamment que la protection de son propre corps et de sa santé reste le combat essentiel dans la vie professionnelle, par delà le salaire : *prévention, sécurité, formation, aménagement des outils, recherche, résistance, chasse aux produits toxiques, au stress, droit de retrait, etc...*

Etre vivant... et en bonne santé...



COMMERCE toujours...

A Albertville, la mairie restreint l'appétit de Géant Casino : tous les commerces, autres que les commerces à prédominance alimentaire (*qui peuvent ouvrir tous les dimanches jusqu'à 13 h*) peuvent ouvrir 5 dimanches par an (*Sarkozy voulait le porter à 10*) mais avec l'autorisation du maire.



A Albertville, cette autorisation ne portera cette année que sur 2 dimanches seulement (*les 15 et 22 décembre*) : **un moindre mal.**

La possibilité d'ouvrir le 29 décembre (*sollicitée par Géant*) a été refusée.

GRAPHTEC

Un petit tour à l'usine GRAPHTEC à Notre Dame de Briançon (ex UCAR) Usinage de pièces spéciales en graphite, pour le monde entier.

Une embellie pour la production. Après une longue période de chômage partiel en 2012, avril 2013, l'activité a repris. Certes en flux tendu (*qui oblige à travailler même des jours fériés*) avec l'usinage de pièces pour les fours de fabrication du saphir industriel en pleine croissance (*pour les portables, Smartphones et autre*).

La matière première, le graphite, arrive des USA. Les pièces une fois usinées, repartent à nouveau là bas.

La question : pendant combien de temps, cet aller et retour va t-il se poursuivre ?

Le savoir-faire de ces ouvriers est reconnu, il est de première importance dans cette usine, pourtant ce savoir-faire a besoin d'être développé constamment, avec la mise en place de nouvelles machines très sophistiquées.

Or il se trouve qu'on préfère mettre au chômage partiel plutôt qu'en formation. *Qu'en pensez vous ?*

Cette usine emploie 65 salariés : 18 ouvriers + 2 intérim et le reste en Encadrement et Administratif.

Peut on encore construire l'avenir, sans professionnel, sans ouvrier qualifié, sans hommes en bleu de travail ?



Du nouveau sur le canton de Moutiers/Aigueblanche :

la CGT a le vent en poupe

(Voir tract en page 3)

A la semaine prochaine



**Syndicat CGT Carbone Savoie
Notre Dame de Briançon
73260 la Léchère**

Délégué Syndical : David PIVIER

Le 6 novembre 2013



« Carbone Savoie est en train de mourir en silence ? »

Arrêtons la casse des emplois : Tel est le message fort et sans ambiguïté du personnel et de la CGT Carbone Savoie.

L'année 2014 sera encore marquée par l'inquiétude pour les salariés, et par la colère qui se manifeste dans les services sur les grandes questions qui touchent encore à notre travail, à notre avenir, au nom remplacement des départs, et pour couronner le tout, on nous parle de « chômage »!!!

Carbone Savoie / Ucar comptait encore environ 680 salariés en 2006. Nous ne sommes plus que 347 aujourd'hui. Se sont plus de 330 emplois qui ont été supprimés avec 5 ateliers fermés. Cette baisse de l'emploi ne doit rien au hasard, elle est due à la stratégie de la direction du groupe.

Il faut être clair : Face à cette situation, face au vieillissement inévitable des installations, de la dégradation de l'outil de travail et des bâtiments, **il faut de l'investissement**. Certes des investissements ont été réalisés pour l'environnement et améliorer la sécurité, mais très peu sur l'outil de travail et cela pourrait nuire à l'avenir de Carbone Savoie.

La CGT ne cache pas ses inquiétudes et a rencontré les élus pour les informer de cette situation inquiétante. Un dossier a d'ailleurs été envoyé à Arnaud MONTEBOURG .Pour notre entreprise, il est indispensable que nos politiques « mouillent la chemise » !!!

Le chômage : Des mesures de « chômage » ont été annoncées tandis que des dividendes continuent d'être versées. **C'est inacceptable !**

Mettre les salariés au chômage n'est pas un jeu : les salariés se retrouvent alors dans une position où leur emploi en CDI n'est plus sécurisé et avec cette peur d'avoir leur rémunération diminuée, pouvant les mettre dans des situations financières difficiles.

Nous ne devons pas subir !!! Ca ne peut plus durer !!! Après il sera trop tard !! Il faut que le groupe investisse sur le site ou cherche un repreneur. -Nous devrions avoir tous en tête que ce n'est pas le travail qui coûte cher mais c'est le capital qui coûte cher aux salariés : plus des dividendes sont distribuées aux actionnaires, plus les conditions de travail se dégradent, plus les salaires stagnent, plus les emplois se fragilisent.

Nous sommes aujourd'hui confrontés à un véritable plan social qui ne dit pas son nom !!

Nous ne pouvons tolérer de les laisser continuer de détruire nos emplois, de laisser dégrader nos conditions de travail ! Notre entreprise est en train de s'éteindre.

**Toutes les catégories de salariés doivent rester unies et solidaires :
C'est le meilleur garant pour notre avenir.**

Les élus CGT reviendront vers vous et vous donneront les moyens maximum pour assurer un avenir à notre entreprise.

Pour la CGT Carbone Savoie, le Délégué Syndical :

David PIVIER